

# En octubre se movieron \$1,62 billones en venta y compra de acciones

**BOLSAS.** LAS ADMINISTRADORAS DE FONDOS DE PENSIONES Y CESANTÍAS ACUMULARON COMPRAS NETAS POR \$3,47 BILLONES EN LO CORRIDO DEL AÑO EN EL MERCADO DE RENTA VARIABLE

BOGOTÁ

En octubre, el volumen de la compra y venta de acciones en el mercado de renta variable local disminuyó a \$1,62 billones, el nivel mensual más bajo en más de 10 años. Si se compara con el monto negociado en septiembre (\$2,31 billones), la reducción fue de 30,08%, mientras que frente al monto de octubre del año pasado (\$3,41 billones), la disminución fue de 52,53%.

Cabe mencionar que, durante el mes, el promedio de negociación diario en este mercado fue de \$77.033 millones, el volumen más bajo desde que inició la pandemia.

Juan Felipe D'luyz, analista de renta variable de Casa de Bolsa, explicó que, este comportamiento no fue exclusivo del mercado colombiano, sino que en el décimo mes del año, en todo el mundo los mercados de renta variable se vieron presionados a la baja por un menor apetito por activos de riesgo. "Ocurrió un nuevo episodio de risk off a nivel global, debido, principalmente, a la incertidumbre en torno a las elecciones presidenciales en Estados Unidos y al rebrote de covid-19 en Europa, el cual llevó a diferentes países a retomar medidas de restricción de movilidad", resaltó.

Si se analizan los flujos de compradores y vendedores en la bolsa colombiana, las administradoras de fondos de pen-

## Especies de Ecopetrol y preferencial Bancolombia, las más negociadas

En el décimo mes, Ecopetrol se ubicó en el primer lugar de las acciones más negociadas, con un volumen de \$323.456 millones. Le siguieron la preferencial de Bancolombia, con \$283.635 millones; el ETF iColcap con \$117.060 millones, y la ordinaria de Bancolombia, con \$111.827 millones. Por el contrario, las especies que menos se negociaron en octubre fueron Promigas, con un volumen de \$3.272 millones; Éxito, con \$2.327 millones, la preferencial de Cementos Argos, con \$1.586 millones, y ETB, con \$972 millones.

siones y cesantías (AFP) volvieron a liderar las compras netas mensuales, que llegaron a \$167.819 millones. A octubre, estos agentes del mercado acumularon compras netas por \$3,47 billones.

"Las AFP han comprado mucho en renta variable, son los agentes que han soportado a este mercado desde la caída de abril", expresó Jhon Torres, analista económico.

Los activos de renta variable en los que las AFP concentraron sus compras fueron Ecopetrol, preferencial Bancolombia y Hcolsel, en los que compraron \$70.858 millones, \$47.968 millones y \$45.801 millones, respectivamente.

En cambio, las especies que las AFP vendieron más en el mes fueron las de Terpel (\$17.799 millones), Nutresa (\$9.857 millones) y Cementos Argos (\$8.900 millones).

Por el lado de las ventas netas, los extranjeros las lideraron de nuevo en octubre, pues movieron \$295.341 millones.

"Los extranjeros presentaron una posición neta de venta en el corrido del año de \$3,75 billones, \$2,2 billones mayor a lo observado en sus ventas netas de 2019", señaló D'luyz.

Las acciones que más vendieron los inversionistas de otros países durante octubre fueron Ecopetrol (\$125.941 millones), la preferencial de Bancolombia (\$75.300 millones), y la preferencial de Grupo Aval (\$43.444 millones).

En cambio, las especies que los extranjeros compraron más en el mes fueron Terpel (\$19.260 millones), Canacol Energy (\$8.147 millones) y Mineros (\$3.648 millones).

"Con las noticias de los avances de las vacunas contra el covid-19, se espera que baje el riesgo y lleguen más compradores extranjeros", dijo Torres.

Sigamos en:

www.larepublica.co  
Con más información sobre los avances de la vacuna de Pfizer contra el covid-19.

HEIDI MONTERROSA BLANCO  
hmonterrosa@larepublica.com.co

## LA NEGOCIACIÓN DE ACCIONES EN OCTUBRE

Cifras en millones

### COMPRA Y VENTA DE ACCIONES

■ Compradores ■ Vendedores ■ Posición neta mensual ■ Posición neta año corrido

Fondos de pensiones y cesantías	\$364.526	\$196.708	\$167.819	\$3.469.129
Personas naturales	\$222.478	\$160.269	\$62.209	\$474.779
Sector real	\$143.003	\$82.273	\$60.730	\$264.628
Institucionales colombianos*	\$124.586	\$67.467	\$57.119	\$726.262
Otros**	\$257	\$13	\$243	\$65.412
Programa ADR	\$-	\$-	\$-	-\$21.872
Sociedades comisionistas de Bolsa	\$294.072	\$346.851	-\$52.779	-\$1.227.094
Extranjeros	\$468.762	\$764.103	-\$295.341	-\$3.751.244
<b>Total</b>	<b>\$1.617.685</b>	<b>\$1.617.685</b>		

### ACCIONES MÁS NEGOCIADAS

Ecopetrol	\$323.456
Preferencial Bancolombia	\$283.634
ICOLCAP	\$117.059
Bancolombia	\$111.827

### ACCIONES MENOS NEGOCIADAS

PROMIGAS	\$3.272
ÉXITO	\$2.327
Preferencial ARGOS	\$1.586
ETB	\$972

Fuente: Casa de Bolsa / Bancolombia / Gráfico LR-EP



Juan Felipe D'luyz  
Analista de renta variable de Casa de Bolsa

"A nivel local, el Colcap retrocedió un 3% en pesos o un 3,9% en dólares, en un mes donde el volumen de negociación agudizó el bajo desempeño registrado en gran parte del año".

## BANCOS

Bbva ganó \$16.000 millones en el trimestre



Bbva

En el tercer trimestre del año, Bbva Colombia obtuvo utilidades por \$16.000 millones, 90,4% menos que lo ganado durante el mismo periodo de 2019, cuando anotó ganancias por \$172.000 millones. En el corrido del año, la entidad presidida por Mario Pardo registró una disminución de 34,4% en sus utilidades, ya que pasó de \$512.000 millones, en el mismo periodo de 2019, a \$336.000 millones. (H.L.M.B)

## BANCOS

Inauguran electrolinera rápida para camiones



Bancolombia

El Grupo Bancolombia, cuyo presidente es Juan Carlos Mora, y su filial Renting Colombia inauguraron la primera estación de carga eléctrica rápida para camiones en el continente. La estación entregará hasta 120 kilovatios de carga por hora, lo que permitirá a camiones de cuatro toneladas recargar el equivalente de potencia para alcanzar una trayectoria de 73 kilómetros en 30 minutos. (H.L.M.B)

## BANCOS

Citi Latinoamérica recibe reconocimiento



Citi

En su programa sobre liderazgo destacado en momentos de crisis, Global Finance le entregó un reconocimiento a Citi, cuyo director en Colombia es Pablo del Valle, por sus esfuerzos para responder a la crisis de la pandemia, mediante la realización de donaciones destinadas a atención de la salud, promoción del bienestar de trabajadores en la primera línea, la provisión de servicios médicos y la construcción de hospitales. (H.L.M.B)